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Технологический уровень экосистемы 
„Космос“ постоянно растет», — заявил  
Андрей Мисюра.

Здание фабрики планируют построить 
до конца 2026 года. Планируется, что «Ка-
рат» будет разрабатывать микросхемы по 
запросам от дизайн-центров и предприя-
тий из любой точки России.

«Микроэлектроника — это современ-
ное востребованное направление. Созда-
ние фабрики дает нам возможность нарас-
тить собственные компетенции, освоить 
новые ниши и уйти от зависимости от ино-
странных производителей микроэлектро-
ники», — сказал первый заместитель гене-
рального директора-главного конструкто-
ра проектно-конструкторского бюро «Де-
таль» Владимир Мухин.

Напомним, научно-производственная 
экосистема «Космос» создается в Сверд-
ловской области по поручению губернато-
ра Евгения Куйвашева. Проект включает 
инфраструктурные объекты — технопарк 
и индустриальный парк, которые строятся 
в Новокольцовском микрорайоне Екате-
ринбурга, а также цифровую платформу 
для взаимодействия всех участников эко-
системы. Фото: проектная документация / КРСУ

неделя в регионе / подробности

15 000 м2

площадь  
фабрики «Карат»  
по производству 

микрочипов 

ТЕХНОЛОГИИ

Завершить работы по возведению завода  
рассчитывают за два года.

На территории второй очереди техно-
парка «Космос», создаваемого по 
инициативе губернатора Евгения 
Куйвашева, построят фабрику по про-

изводству микрочипов. Договор о создании 
предприятия подписали Корпорация раз-
вития Среднего Урала и проектно-кон-
структорское бюро «Деталь».

Замгубернатора Свердловской области 
Дмитрий Ионин подчеркнул, что реализа-
ция проекта станет важным этапом по вне-
дрению результатов работы учебно-науч-
ного центра «Микроэлектроника», создава-
емого в кампусе УрФУ.

«Евгений Куйвашев ставит задачу — со-
здать единый научно-производственный 
кластер, обеспечивающий подготовку кад-
ров, разработку и серийное производство 
уральских микрочипов. Продукция фабри-
ки уже сейчас востребована в области циф-
ровизации и связи, беспилотных авиа- 

В Свердловской области построят фабрику 
по производству микрочипов

системах, интернете вещей, автоэлектро-
нике. Микрочипы будут создаваться на ос-
нове российских технологий. Проект про-
двинет Свердловскую область как центр ин-
новационного производства», — сказал 
Дмитрий Ионин.

Фабрика, получившая название «Ка-
рат», разместится на площади 15 тысяч ква-
дратных метров и будет оснащена совре-
менным российским оборудованием, обе-
спечивающим полный цикл технологиче-
ских операций. Также на территории завода 
будет расположен центр проектирования 
кристаллов.

Гендиректор Корпорации развития 
Среднего Урала Андрей Мисюра выразил 
уверенность в том, что запуск фабрики 
станет значимым шагом по укреплению 
технологического суверенитета региона  
и страны.

«„Карат“ станет самой высокотехноло-
гичной фабрикой мирового уровня по се-
рийному производству СВЧ-микросхем.  
В прошлом году мы открыли предприятие 
по монтажу электронных компонентов 
„Союз Интеграция“. Сегодня учредили фаб- 
рику „Карат“, которая будет непосред-
ственно производить такие компоненты. 

Кирилл Фетисов

ЗАЩИТА

Свердловским льготникам проиндексируют социальные выплаты 

Сергей Демидов

На 4,5 процента вырастет размер 
большинства пособий. 

Индексация проводится по поруче-
нию губернатора Евгения Куйваше-
ва с 1 января текущего года. «Зна-
чительная часть средств из регио-

нального бюджета будет направлена  
на поддержку детской и семейной поли-
тики. В этом году увеличился областной 
материнский капитал. Его размер соста-
вил около 175 тысяч рублей. Были проин-
дексированы единовременные выплаты  
к региональным знакам отличия  
„Материнская доблесть“ и „Совет да лю-
бовь“», — отметил министр социальной 
политики Андрей Злоказов. 

С 2011 года выдано более 106 тысяч 
сертификатов на областной материнский 
капитал. За это время величина пособия 
увеличилась в 1,5 раза. Размер единовре-

менных выплат к региональному знаку 
отличия «Материнская доблесть» в 2025 
году составит от 49,5 тысячи рублей  
до 198 тысяч. Только за 2024 год 600 мам 
Среднего Урала получили эту награду.  
С 2007 года знаком отличия отмечены  
более 8,3 тысячи матерей, родивших  
и воспитавших пять и более детей.  
Индексация коснулась и денежной вы-
платы на усыновление ребенка, которая  
в текущем году будет равна 79,2 тысячи  
рублей, а для усыновивших ребенка- 
инвалида — 633,6 тысячи.

Сумма некоторых единовременных 
денежных пособий также проиндексиро-
вана. В октябре Евгений Куйвашев принял 
решение в связи с 80-летием со дня Побе-
ды в 2025 году увеличить размер выплаты  
для ветеранов. В зависимости от катего-
рии получателя сумма денежных посту-
плений составит до 25 тысяч рублей.  
Возрос и размер пособия детям-сиротам 
на проведение ремонта жилья — со 100  
до 170 тысяч рублей. Его получателями 
станут около 190 человек. 

О том, какие льготы положены сверд-
ловчанам, можно узнать c помощью специ-
ального справочника, разработанного  
министерством социальной политики,  
или в территориальных управлениях соци-
альной политики. Фото: Елена Ельцова

8-800-300-81-00
единый социальный 

телефон, по которому 
можно узнать о льготах

Фото: Елена Ельцова



КРАТКО

#Будущее Кластер по подготовке специалис- 
тов атомной отрасли заработает на базе 
Новоуральского технологического колледжа 
с сентября 2025 года. «1 сентября мы откроем 
двери для тех, кто будет учиться на новом 
оборудовании в „Профессионалитете“.  
Особенность нашего кластера заключается  
в том, что в нем участвуют — базовая образо-
вательная организация и девять предприятий 
реального сектора экономики», — сказала 
директор колледжа Марина Ждановских.  
В состав нового проекта в качестве работода-
телей войдут ведущие предприятия ядерного 
сектора: Уральский электрохимический 
комбинат, НПО «Центротех», НПО «Снабсер-
вис» «Росатом Инфраструктурные решения», 
«Атоммашкомплекс» и другие компании. 
Первый набор составит 250 студентов.

#Здоровье Более 1,6 миллиона человек 
прошли диспансеризацию и профосмотры  
в Свердловской области в 2024 году.  
Это на 32,4 процента выше показателя 2023 года. 
В числе лидеров — Красноуфимск, Полевской, 
Реж, Верхняя Тура, ЗАТО Свободный, Серов, 
Верхотурье, Карпинск, Бисерть и Нижний Тагил. 
«Нам удалось выявить больше заболеваний, 
являющихся ведущей причиной временной 
нетрудоспособности, инвалидности и смертности 
жителей», — отметил главный специалист  
Минздрава по диспансеризации взрослого 
населения Рустам Абзалов.

#Старт Соревнования по судомодельному 
спорту, посвященные 80-летию Победы, 
прошли в Екатеринбурге. В центре цифрового 
образования Дворца молодежи встретились 
более 30 школьников в возрасте от семи  
до 14 лет из Екатеринбурга, Новоуральска  
и Нижнего Тагила. «Несмотря на то, что регион  
у нас сухопутный, появляются новые сложные 
модели, что, несомненно, усиливает конкурен-
цию. Соревнования не только способствуют раз-
витию креативного мышления, но и помогают 
школьникам улучшать свои технические навы-
ки», — отметила президент областной федерации 
судомодельного спорта Екатерина Хмелевская.

#Документ Заместитель губернатора Дмитрий 
Ионин в день рождения Свердловской области 
вручил паспорта 12 активистам из разных 
уголков региона. «Средний Урал славится 
своими технологическими, промышленными, 
инновационными достижениями, шедеврами 
искусства и творчества, это важно хранить, 
продолжать и преумножать. Хочу пожелать вам 
уверенно идти к своим мечтам и победам, чтобы 
на вашем пути было как можно меньше преград, 
больше надежных друзей и партнеров, а в семье 
всегда господствовали мир, дружба и взаимопо-
нимание», — сказал Дмитрий Ионин. Фото: све.рф

#Мастерская Уральский железнодорожный 
техникум презентовал лабораторию, создан-
ную в рамках проекта «Профессионалитет»,  
для студентов, изучающих строительство желез-
ных дорог и путевое хозяйство. В мастерских 
установлены оборудование и компьютерная 
техника, макеты рельсошпальной решетки,  
железнодорожной инфраструктуры, стрелочно-
го перевода и путевой инструмент. «Специали-
сты  будут востребованы не только РЖД,  
но и в муниципальном и межмуниципальном 
транспорте», — отметил замминистра транспор-
та и дорожного хозяйства Дмитрий Брусянин.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Ключи от лесопатрульных комплексов и внедорожников УАЗ «Патриот» 
получили пожарные Уральской авиабазы. Фото: Елена Ельцова

 Скалолазы взяли штурмом ледовый городок  
в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова

 Здание второй очереди «Дацюк Арены» осмотрел 
губернатор Евгений Куйвашев. Фото: све.рф

 Губернатор Евгений Куйвашев наградил победителей конкурса «Достояние Среднего Урала» в День образования Свердловской области. Фото: Елена Ельцова

 В крещенских купаниях приняли участие более 26 тысяч свердловчан. 
Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Оборудование В больницы Алапаевска, 
Тугулыма, Красноуфимска, Полевского,  
Североуральска и Сухого Лога поступили  
современные цифровые рентгенографиче-
ские комплексы. Техника была закуплена  
по программе «Модернизация первичного 
звена здравоохранения Свердловской обла-
сти». Благодаря высокой мобильности техники 
врачи могут проводить рентгенографическое 
исследование даже у постели пациента. 

#Профилактика Благодаря федеральному 
проекту «Борьба с сахарным диабетом» 
658 беременных свердловчанок, у которых 
диагностировано заболевание, впервые 
получили бесплатные системы непрерывного 
мониторинга уровня глюкозы. Миниатюрные 
приборы крепятся на тело и позволяют кру-
глосуточно получать информацию об уровне 
сахара с демонстрацией показателей на 
экране личного смартфона. Фото: mzso.info

#Обследование Количество участников  
регионального проекта «Добро на предпри-
ятие» за год выросло в восемь раз —  
с десяти до 80 тысяч человек. Оперативно 
проверить состояние здоровья смогли сотруд-
ники 1732 трудовых коллективов. Наиболее 
часто медики выявляли у работников болезни 
системы кровообращения и пищеварения, 
сахарный диабет, патологии органов дыхания.

#Ремонт После двухлетнего перерыва 
открылась детская поликлиника Полевской 
центральной городской больницы. В 2023 
году здесь был выполнен капитальный ремонт 
и перепланировка первого этажа. В 2024-м 
прошла замена крыши, ремонт второго  
и третьего этажей, лаборатории. В учрежде-
нии внедрены стандарты «Бережливой  
поликлиники». Фото: Елена Ельцова

#Модернизация В Сухоложской районной 
больнице завершился капитальный ремонт 
трехэтажного фтизиатрического отделения. 
Была проведена перепланировка боксов для 
пациентов, установлена современная система 
вентиляции, заменены системы водоснабже-
ния и канализации, а также отремонтированы 
подвалы, крыша и фасад. Последний раз 
здание ремонтировалось в 1985 году.

#Опыт Более 50 врачей со всей страны 
повысили квалификацию под руководством 
коллег из Уральского института травмато-
логии и ортопедии. Травматологи-ортопеды, 
нейрохирурги и ревматологи совершенствовали 
практические навыки и осваивали  
новые методики лечения. «Наши программы 
включают не только теоретические занятия,  
но и мастер-классы под руководством 
ведущих специалистов института», — отметил 
директор Уральского института травматоло-
гии и ортопедии Игорь Шлыков.

МЕДИЦИНА
Екатерина Федорова

Найти и обезвредить: как на Среднем Урале 
будут улучшать качество жизни 

В Свердловской области расширяются 
возможности диагностической служ-
бы. Создание условий для качественных 
исследований за последние пять лет 
стало приоритетным направлением 
здравоохранения, поскольку выявление 
заболеваний на ранних стадиях или их 
профилактика выгодны как с точки 
зрения повышения качества жизни, так 
и экономики. Лечить любую запущенную  
болезнь на поздних стадиях значительно 
дороже, а ее финал может оказаться 
гораздо драматичнее.

Одной из главных составляющих этого 
направления медицины является со-
вершенствование диагностики онко-
логических заболеваний. По итогам 

2023 года именно ее улучшение позволило 
снизить показатели смертности от рака. 
При этом закономерно, что общий уровень 
заболеваемости вырос в полтора раза — 
благодаря расширенной диспансеризации 
и технологиям выявлять болезнь стали 
чаще и быстрее. В региональном Минздра-
ве отмечают, что на первой стадии рак хо-
рошо поддается лечению — с мини- 
мальным дискомфортом для пациента  
и часто без хирургического вмешательства. 

Итоги прошлого года специалисты 
еще подводят. Но результаты должны быть 
высокими — в 2024-м в Свердловском  
областном онкологическом диспансере 
был внедрен целый ряд новых технологий, 
что существенно повлияло на улучшение 
состояния пациентов. Среди нововведе-
ний — создание трехмерного импланта 
плечевой кости и его установка больному, 
начало приема у врача физической и реа-
билитационной медицины, внедрение но-
вой малотравматичной методики для ле-
чения опухолей легкого и печени, при ко-
торой раковые клетки замораживаются 
при температуре минус 40 градусов  
по Цельсию. Все это повышает долю лю-
дей, находящихся в стабильной ремиссии, 
и снижает уровень смертности. 

Ожидания от 2025 года еще выше,  
поскольку в начале года в онкодиспансере 
установили третий магнитно-резонансный 
томограф. Его покупка по национальному 
проекту «Здравоохранение» обошлась  
областному и федеральному бюджетам  
в 100 миллионов рублей. 

По словам руководителя диагности-
ческой службы СООД Максима Карташо-
ва, МРТ-исследования сегодня остаются 
незаменимым инструментом и золотым 
стандартом обследования пациентов,  
а их использование в свое время стало 
прорывом в диагностике онкологических 
заболеваний. 

« 
На протя-

жении 
многих  
лет мы 

поэтапно 
совершен-

ствуем 
подходы  
в борьбе  
с онко-
логией» 

Евгений Куйвашев, 
губернатор

ТЕХНОЛОГИИ ЗДОРОВЬЯ



На 40%                      
стоимость 

радия-223 ниже 
зарубежного 

аналога
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«Свердловская область на протяжении 
многих лет поэтапно совершенствует под-
ходы в борьбе с онкологией. Работа ведет-
ся по широкому спектру направлений.  
У нас активно внедряются передовые тех-
нологии и методики профилактики, ран-
ней диагностики и лечения онкологичес- 
ких заболеваний. Мы последовательно 
укрепляем материально-техническую базу 
профильных учреждений», — сказал глава 
региона Евгений Куйвашев.

Напомним, что первый томограф ана-
логичной мощности установили в онко-
диспансере в апреле 2021 года также благо-
даря национальному проекту «Здравоох-
ранение». Неоспоримый плюс такого обо-
рудования не только в силе магнитного 
поля, но и в программном обеспечении, 
которое позволяет визуализировать слож-
ные анатомические особенности и выяв-
лять изменения еще до появления види-
мых нарушений.

• ПОЛЕЗНАЯ РАДИАЦИЯ
Дополняет успешную работу в этом на-

правлении использование в Свердловском 
областном онкологическом диспансере ра-
диофармпрепарата, созданного на площад-
ке Циклотронного центра ядерной медици-
ны Уральского федерального университета. 
Первая партия радия-223 для лечения рака 
предстательной железы поступила в онко-
диспансер в конце 2024 года.

По словам руководителя радиотерапев-
тической службы СООД Дмитрия Бенциона, 
пациенты хорошо переносят препарат, а у 
некоторых из них наблюдается снижение 
интенсивности болевого синдрома. 

В Свердловской области активно внедряются передовые технологии и методики 
профилактики, ранней диагностики и лечения онкозаболеваний. Фото: Елена Ельцова

Еще одна особенность нового отече-
ственного препарата в том, что он может 
успешно заместить зарубежный аналог  
и входит в перечень жизненно необходи-
мых и важнейших лекарственных средств. 
Как отметили в УрФУ, радий-223 создан  
из российского сырья по технологии, разра-
ботанной нашими учеными. Его стоимость  
на 40 процентов ниже иностранного лекар-
ства. На сегодняшний день радий-223 полу-
чают пациенты не только из Екатеринбурга,  
но и из Обнинска, Химок, Челябинска, 
Санкт-Петербурга, Томска и Тамбова.

«Наша первостепенная задача — сфор-
мировать такие условия, которые позво-
лят минимизировать уровень онкозаболе-
ваемости, проводить диагностику и лече-
ние самыми передовыми методами и пре-
паратами, увеличить продолжительность 
здоровой и полноценной жизни уральцев.  
Для этого в регионе многое уже сделано. 
Важным направлением этой работы явля-
ется развитие ядерной медицины», —  
отметил необходимость Центра ядерной 
медицины, куда с 2023 года входит  
Циклотронный центр УрФУ, Евгений  
Куйвашев.

• СОБСТВЕННАЯ МОТИВАЦИЯ
Как бы ни развивались технологии,  

в министерстве здравоохранения отме-
чают: в первую очередь, ответственность  
за здоровье лежит на самом человеке  
и его мотивации сохранить высокое каче-
ство жизни. И здесь важно помнить о во-
время пройденной диспансеризации. 
Чтобы привлечь внимание уральцев к ме-
дицинскому осмотру, в Белоярской мо-
дульной амбулатории, структурном под-
разделении центральной районной боль-
ницы, впервые организовали семейную 
диспансеризацию.

Как отметила главный врач Белоярской 
ЦРБ Елена Жолобова, диспансеризация поз- 
воляет выявить многие заболевания на ран-
ней стадии, помогает сберечь качество жиз-
ни человека и нередко подвигает к тому, 
чтобы не только задуматься о своем здоро-
вье, но и позаботиться о близких. Поэтому, 
размышляя о том, как мотивировать ураль-
цев пройти обследование, врачи решили, 
что супружеская пара, а также их родствен-
ники, могут пройти необходимые обследо-
вания одновременно.

«И особым образом провести время 
рядом с родными людьми. Поэтому 
в перспективе полезную задумку мы  
будем развивать», — заключила Елена  
Жолобова. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Лариса Левчук
Главный внештатный детский  
диетолог областного Минздрава 

В Свердловской области завершился 
первый для России проект «Профи-
лактика ожирения у детей 6-9 лет». 
Акция продолжалась два года,  
и за это время у 85 процентов участ-
ников, а это около 350 человек, снизи-
лась масса тела. Как можно следить 
за весом, не только участвуя в про-
екте, но и самостоятельно, расска-
зала главный внештатный детский 
диетолог министерства здраво- 
охранения, доктор медицинских 
наук Лариса Левчук. 

— Важно понимать, что питание 
ребенка закладывает основы здоровья 
на много лет вперед. Оно в любом воз-
расте должно быть сбалансированным 
и отвечать определенным требовани-
ям. В частности, быть безопасным  
и удовлетворять потребности организ-
ма. Необходимо учитывать и индиви-
дуальные особенности, и националь-
ные и семейные традиции. 

Чем меньше меняется питание  
в зависимости от самых разных собы-
тий, например, праздников, тем меньше 
стресс для организма. Любые сильные 
перекосы приводят к срыву пищеваре-
ния, что впоследствии ведет к заболева-
ниям, связанным с питанием. В первую 
очередь, речь идет о сердечно-сосуди-
стых и эндокринных заболеваниях,  
количество которых растет. А ожире- 
ние уже давно признано пандемией  
XXI века: каждый четвертый ребенок 
имеет избыточную массу тела. 

Мы анализировали дневники пи-
тания семей и нашли там в основном 
булки, пельмени, блинчики. Плюс  
к этому — недостаточная физическая 
активность. Ожирение — это мульти-
факторное заболевание. В группе  
риска — мальчики, это общемировая 
тенденция. Да, есть генетическая  
предрасположенность, но это лишь  
в 20 процентах случаев. 

Остальное — нерациональное  
питание. Нужно научиться считать ка-
лории, то есть внимательно изучать про-
дуктовые этикетки. Важно понимать, что 
до пяти лет организм ребенка вообще  
не нуждается ни в конфетах, ни в кон-
дитерских изделиях. Конечно, дети  
будут их пробовать. Но родители долж-
ны четко контролировать процесс.  
И, конечно, не давать сладости  
ни вместо, ни перед приемом пищи.

Совсем исключить сахар мы не мо-
жем, поскольку это источник энергии.  
Но мы можем его контролировать  
и переходить на полезные лакомства, со-
держащие пектин или агар-агар. Идеаль-
но, если бы наши производители нашли 
возможность выпускать продукты без са-
хара, но с витаминами, которых не хвата-
ет в уральском регионе: кальцием, желе-
зом, цинком, йодом. Подспорьем здесь 
могут выступить фрукты и ягоды, кото-
рые в наших климатических условиях 
вырастают не очень крупными, но с боль-
шой концентрацией полезных веществ.

«До пяти лет  
детскому организму  
не нужны сладости»

« 
Развитие 
ядерной 

медицины 
позволит 
снизить 
уровень 
онко-

заболе-
ваемости» 
Евгений Куйвашев, 

губернатор 

100         
млн рублей              

стоит третий 
магнитно-

резонансный 
томограф, 

приобретенный 
СООД



три в одном / только полезная информация

Кирилл Фетисов
КРЕАТИВНА Я ЭКОНОМИК А

«Альтернативное место молодежной творческой тусовки»

На базе кинотеатра «Салют»  
в Екатеринбурге создадут креативный 
кластер. 

Открывать обновленные пространства 
планируют поэтапно — начиная  
с четвертого квартала 2025 года. Про-
ект реализует Свердловский област-

ной фонд поддержки предприниматель-
ства. О создании молодежного кластера  
на базе бывшего кинотеатра «Салют»  
в уральской столице договорились губерна-
тор Свердловской области Евгений Куйвашев  
и глава Екатеринбурга Алексей Орлов.

Предполагается, что площадка станет 
многофункциональным местом для моло-
дежных инициатив в сферах видео- и ки-
нопроизводства, урбанистики, дизайна, 
ремесел и других арт-направлений. 

«Свердловская область при поддержке 
губернатора Евгения Куйвашева эффектив-
но реализует федеральный тренд по разви-
тию креативных индустрий. Создание моло-
дежного кластера откроет новые горизонты 
для талантливых жителей региона, предо-

ставив им возможность реализовать творче-
ские проекты и развить свои навыки», — ска-
зал замгубернатора Дмитрий Ионин.

Также он подчеркнул, что коллабора-
ция проектов обеспечит устойчивое разви-
тие творческой экономики, будет способ-
ствовать подготовке кадров под современ-
ные требования рынка. «Кластер поможет 
не только культурному развитию, но и эко-
номическому росту региона в целом», — 
резюмировал заместитель главы региона.

В здании «Салюта» создадут светлое 
воздушное пространство с яркими креатив-
ными акцентами и стильными арт-объекта-
ми с опорой на историческую составляю-
щую. Кинозал планируют сохранить,  
но зона для зрителей станет более совре-
менной, а рассадка — свободной. Это позво-
лит проводить здесь не только кинопоказы, 
но и концерты, семинары, игры, конферен-
ции и другие мероприятия.

«Кластер призван помогать молодежи 
на каждом из этапов реализации креатив-
ного продукта: от зарождения идеи до про-
движения и продажи. В здании планируется 
оборудовать коворкинги, переговорные, 
учебные классы, спикерские, студию  
для записи подкастов, мастерские, репети-
ционные залы, фотостудию, выставочные 
зоны, залы для мероприятий, кинозал,  
пространство для шоурумов и магазина 
креативной продукции. Кластер станет  
альтернативным местом молодежной твор-
ческой тусовки в Екатеринбурге», — сказал 
директор СОФПП Валерий Пиличев. 

В «Салюте» будут проходить професси-
ональные фестивали, хакатоны, стажиро-
вочные программы, биржи труда, турниры, 
квартирники, тематические мастерские,  
авторские и предпремьерные показы.  
Также предполагается, что на площадке  
будут располагаться временные штаб-квар-
тиры крупных городских мероприятий. 

Одним из первых резидентов нового 
кластера станет театр «Провинциальные 
танцы». «Салют» будет базой труппы  
на ближайшие несколько лет — пока идет 
реконструкция основной площадки театра 
в «Колизее». Фото: Елена Ельцова 

В школах искусств Среднего Урала появятся  
новые музыкальные инструменты

Арина Потапова
ОБРА ЗОВАНИЕ

Оборудование, звуковую и световую 
аппаратуру, методическую, учебную 
литературу и пособия учреждения смогут 
приобрести на субсидию, полученную  
в рамках нацпроекта «Семья».

Из федерального и областного бюдже-
тов в 2025 году на обновление мате-
риально-технической базы 23 школ 
искусств будет выделено более  

85 миллионов рублей.
«Нацпроект дает возможность школе 

развиваться, соответствовать современно-
му уровню, оставаться конкурентоспособ-
ной. В нашем городе мы единственные, кто 
реализует предпрофессиональные про-
граммы по хореографии и программы теа-
трального искусства. Для театрального от-
деления мы планируем приобрести ми-
крофоны и акустическое оборудование. 
Будут закуплены передвижные балетные  

и хоровые станки — у нас совсем неболь-
шой зал, поэтому мобильный вариант  
для нас очень удобен. Сможем поменять 
старые деревянные парты в кабинете  
сольфеджио на новые современные, яркие. 
Все то, что мы давно хотели приобрести, но 
не могли себе позволить», — поделилась 
директор детской школы искусств Верхней 
Пышмы Ольга Чувашова.

Победителями конкурса стали школы 
искусств из 19 городов Среднего Урала. По 
3,7 миллиона рублей получат учреждения 
Арамиля, Верхотурья, Красноуральска, 
Красноуфимска, Среднеуральска, Полевско-
го, Ивделя и Тавды. Появится возможность 
для обновления и у четырех учреждений 
Екатеринбурга. 

За шесть лет реализации национально-
го проекта «Культура» в Свердловской обла-
сти оснащено больше 80 образовательных 
организаций. С 2019 по 2024 год на закуп- 
ку нового оборудования, музыкальных  
инструментов и методической литературы 
было потрачено около 600 миллионов  
рублей. Фото: Елена Ельцова 

КРАТКО

#Инновации Губернатор Евгений Куйвашев 
утвердил порядок предоставления субсидий 
из областного бюджета на внедрение научных 
разработок в производство. Средства получат 
предприятия — участники Уральского меж- 
регионального научно-образовательного центра.  
На возмещение затрат на интеграцию исследо-
ваний в 2025 году выделено 100 миллионов 
рублей. «Стимулирование сотрудничества между 
научными организациями и промышленностью 
способствует увеличению доли высоких техно-
логий в производстве, повышению конкуренто-
способности наших уральских предприятий, что 
крайне важно для устойчивого экономического 
роста региона», — сказал министр промышленно-
сти и науки Сергей Пересторонин.

#Трассы На ремонт и строительство  
дорог муниципалитеты в 2025 году получат 
610 миллионов рублей. Деньги поступят  
в Новоуральск, Сухой Лог, Березовский, Артемов-
ский, Пелым, Дегтярск. В Екатеринбурге и Нижнем 
Тагиле финансирование направлено на развитие 
интеллектуальных транспортных систем в рамках 
нацпроекта «Инфраструктура для жизни».  
На условиях софинансирования два самых 
больших города области получат 98,1 миллиона 
рублей из федерального бюджета и 60 милли-
онов — из регионального. Интеллектуальные 
транспортные системы помогают оптимизировать 
городской трафик, повысить безопасность движе-
ния, увеличить сохранность дорожного полотна. 

#Продукты Региональное МинАПК провело 
масштабное выездное совещание производите-
лей и переработчиков молока. «Всего у нас  
200 производителей молока, а также 20 заводов, 
готовых принимать сырье. Ежедневно на Среднем 
Урале перерабатывается около 1,5 тысячи тонн 
молока», — рассказал первый замминистра 
Сергей Шарапов. Кушвинский завод «Молочная 
благодать» поделился опытом сокращения цепоч-
ки поставок ресурсов. «Мы организовали два 
пункта приема сырья в Верхотурском  
и Алапаевском районах. Суммарно они  
принимают молоко от более 30 поставщиков. 
Сырье на месте проходит лабораторное обсле-
дование и после отвозится на завод большим 
молоковозом», — рассказал директор завода  
Александр Жуков.

#Территории Новые благоустроенные обще-
ственные пространства и игровые комплексы  
во дворах появятся в муниципалитетах  
Среднего Урала в 2025 году. На изменения  
34 общественных и четырех дворовых терри-
торий из федерального и областного бюджетов 
поступит около 1,2 миллиарда рублей. В 2024 
году в рамках субсидии по формированию  
комфортной городской среды с привлечением 
федеральных средств преобразились 49 обще-
ственных пространств и 23 дворовые террито-
рии. Всего в 2017–2024 годах благоустроены  
3334 территории, завершены работы  
на 26 крупных объектах — победителях  
всероссийского конкурса среди малых городов 
и исторических поселений.

#Мастера Представители народных худо-
жественных промыслов бесплатно примут 
участие в выставке «Ладья. Весенняя фантазия —  
2025». Она состоится в Москве с 26 февраля 
по 2 марта. В прошлом году один из участников 
— «Тагильский поднос» — получил заказ от ми-
нистерства иностранных дел РФ: расписные 
подносы «МИД поддержит железно» стали 
ярким новогодним сувениром ведомства. 
«Народные художественные промыслы по 
итогам исследования креативной экономики 
названы в качестве одной из приоритетных 
индустрий с большим потенциалом разви-
тия. Мы стараемся помочь мастерам, которые 
заняты кропотливым трудом и сохранением 
культурного кода», — сказал министр инвести-
ций и развития Вадим Третьяков.

600        
млн рублей    

с 2019 по 2024 год  
было потрачено  

на покупку 
оборудования  

и  музыкальных 
инструментов 

« 
Кластер 

будет 
способ-

ствовать 
экономи-
ческому 
росту 

региона  
в целом»

Дмитрий Ионин, 
заместитель 
губернатора



В ГОРОДАХ

#Реж В 2025 году природно-минералогичес- 
кий заказник «Режевской» отметит 30-летие.  
Он был образован в 1995 году и занимает  
площадь 39,5 тысячи гектаров. Основной задачей 
заказника является охрана минералогических 
объектов — более 60 уникальных старых  
и новых копей, а также месторождений подзем-
ных вод. На территории заповедника появится со-
временная зона отдыха, а в карьере, который там 
расположен, начнет работу дайв-центр. Фото: све.рф

#Верхняя Тура Преображение в 2025 году 
ждет прогулочный маршрут от центральной 
городской площади до Парка Победы —  
Мемориала Славы. Проект благоустройства 
этой территории стал победителем VIII Всерос-
сийского конкурса лучших проектов создания 
комфортной городской среды в малых городах 
и исторических поселениях. Вдоль улицы  
Машиностроителей будет сформирована 
серия различных общественных пространств: 
пешеходная зона, площадь «Семь жемчужин», 
городской сквер с площадкой для проведения 
сельскохозяйственных ярмарок, площадь  
кинотеатра «КульТУРА», домашний сквер  
на пересечении Машиностроителей  
и Володарского и непосредственно сам  
Парк Победы — Мемориал Славы. 

#Верхняя Салда В 2025 году продолжится 
благоустройство общественной территории, 
прилегающей к авиаметаллургическому тех-
никуму. Поручение сделать это пространство 
точкой притяжения для горожан дал губерна-
тор Евгений Куйвашев в рамках подготовки  
к 250-летию города. Украшением зоны отдыха 
станут световая арка и светодиодный фонтан. 
Сцена и уличный экран позволят проводить 
культурно-массовые мероприятия. Кроме того, 
в рамках реализации третьей очереди благо- 
устройства запланировано создание тротуаров, 
велодорожек, газонов, наружного освещения  
и видеонаблюдения, детской игровой площад-
ки, спортивной площадки, зоны для воркаута, 
литературной площади с интерактивными 
скамейками.

#Алапаевск В поселке Зыряновский открылось 
современное отделение Почты России.  
Оно  будет обслуживать более 700 человек,  
в том числе жителей поселка Нейвинский  
и деревни Устьянчики. «Отделения в сельских 
территориях становятся важным каналом  
связи с внешним миром. Здесь и выход в интернет,  
и доступ к электронным государственным услугам, 
различным выпискам, справкам, сервисам поиска 
работы. В ближайшее время появится доступ  
к банковским услугам. Традиционными стали 
уголки здоровья, где можно померить тем-
пературу, давление и сатурацию», — отметил 
заместитель губернатора Дмитрий Ионин.

#Нижний Тагил Новые вместительные 
автобусы вышли на городской маршрут №77. 
Машины, произведенные на заводе Volgabus, 
связали Дзержинский и Тагилстроевский 
районы, о чем неоднократно просили местные 
жители. За долгие годы это первый маршрут, 
где задействованы транспортные средства 
большой вместимости — обычно для пассажир-
ских перевозок в городе используют  
микроавтобусы и маршрутки. Расходы  
на развитие и поддержку городского обще-
ственного транспорта в Нижнем Тагиле  
в 2025 году составят 837 миллионов рублей.
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Верхняя Пышма стала «Городом трудовой доблести»

Сергей Демидов
НАГРА Д А

Указ о присвоении почетного звания под-
писал президент Владимир Путин.

«Сегодня рассмотрим еще несколько 
заявок на получение высокого статуса. В не-
которых из этих городов и сегодня успеш-
но работают предприятия, связанные  
с оборонно-промышленным комплексом.  
Это Курган, Ковров, Миасс, Верхняя Пыш-
ма», — сказал глава государства в ходе засе-
дания Российского организационного ко-
митета «Победа». 

Выбор Верхней Пышмы не случаен.  
Во время Великой Отечественной войны  
основная часть снарядных гильз и патронов 
производилась из пышминской меди. Здесь 
работал и единственный в стране произво-
дитель медного порошка — важнейшего 
компонента для авиа- и мотостроительной 
промышленности. На Пышминском элек-
троплавильном заводе зародилось движе-
ние скоростной плавки, а его инициатор — 
плавильщик литейного цеха Тимофей Сте-
пайкин — стал кавалером Ордена Ленина.

«Особую гордость вызывает то, что зва-
ние нашему городу за героический труд 
тружеников, ковавших победу в глубоком 
тылу, присвоено в год 80-летия Победы  
в Великой Отечественной войне, — подчерк- 
нул глава Верхней Пышмы Иван Соломин. —   
Мы чтим память о своих героических пред-
ках и ежедневно продолжаем доказывать, 
что трудовые успехи Верхней Пышмы  

В Серове будут хорошие дороги, отремонтированный 
бассейн и новый медицинский центр

Ирина Ульянова
РА ЗВИТИЕ

Губернатор Евгений Куйвашев 
увеличил финансирование комплексной 
программы развития муниципального 
округа до 2030 года. 

Министр инвестиций и развития Ва-
дим Третьяков рассказал, что с 2023 
года на территории Серовского му-
ниципального округа построена 

школа на 1275 мест, возводится детская по-
ликлиника, продолжается реконструкция 
Дворца культуры металлургов, оборудова-
ны спортивная площадка для занятий 
уличной гимнастикой на стадионе «Метал-
лург» и баскетбольная площадка на стади-
оне «Строитель». Преобразились обще-
ственная территория «Сиреневый бульвар» 
и памятник Солдату-Освободителю в Се-
рове. Ведутся реконструкция и капиталь-
ный ремонт автомобильных дорог, строи-
тельство улично-дорожной сети.

 На 14       
часов      

сократил время 
плавки меди 

Тимофей 
Степайкин

не случайны. Недаром и сегодня наш город — 
один из самых привлекательных муници-
палитетов Свердловской области».

«Теперь каждый житель нашего города 
будет точно знать, насколько важна история 
его собственной семьи, его предков, трудив-
шихся на нашем предприятии ради Побе-
ды», — добавил Антон Федоров, начальник 
участка производства медных гранул меде-
плавильного цеха АО «Уралэлектромедь». 

В Свердловской области благодаря 
поддержке губернатора Евгения Куйва-
шева звание «Город трудовой доблести» 
было присвоено Екатеринбургу, Нижнему 
Тагилу и Каменску-Уральскому. Глава  
региона отмечал, что на Среднем Урале 
этой награды достоин практически каж-
дый город.  Фото: газета Красное знамя / све.рф

Практика формирования комплексных 
программ развития территорий по инициа-
тиве Евгения Куйвашева применяется в ре-
гионе с 2013 года. В настоящее время такие 
«дорожные карты» разработаны и действу-
ют для 14 муниципалитетов. Фото: Ольга Шутова / све.рф

Дополнительные 3,6 миллиарда рублей будут направлены на:
• строительство образовательных учреждений в сельских  
   населенных пунктах; 
• капитальный ремонт школы №22 в Серове;
• строительство медицинского центра;
• реконструкцию сельских домов культуры;
• создание модельных библиотек;
• капитальный ремонт здания плавательного бассейна;
• модернизацию сетей тепло-, водоснабжения и водоотведения;
• строительство очистных сооружений в поселке Красноглинный;
• развитие уличного освещения в частном секторе Серова;
• комплексное благоустройство зоны отдыха на Киселевском  
   водохранилище;
• капитальный ремонт, реконструкцию автомобильных дорог;
• переселение из аварийного жилья;
• реализацию инвестиционных проектов в промышленности.
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КРУПНЫЙ ПЛАН

В Екатеринбурге в пятницу, 17 января, в Доме Севастьянова состоялась церемония гашения марки штемпелем, посвященным присвоению общественного статуса «Достояние Среднего 
Урала». Там же наградили победителей одноименного конкурса, которых в 2024 году выбрали не пять, а шесть. В честь одного из лидеров голосования — парка «Оленьи ручьи» — изготовили 
специальные конверты, на которых изображена скала Карстовый мост.
Первое место в конкурсе занял мотоцикл «Урал». Признать его достоянием решили 24 413 человек. За музейный комплекс в Верхней Пышме проголосовали 22 423 свердловчанина. Третью 
строчку занял природный парк «Оленьи ручьи». Его выбрали 16 423 жителя региона. Сказам Павла Бажова отдали предпочтение 15 332 человека, Свердловскому областному госпиталю 
ветеранов войн — 14 099 уральцев. Еще 13 741 голос получил музейный комплекс «Северская домна».
Победителей конкурса «Достояние Среднего Урала» торжественно поздравил губернатор Евгений Куйвашев. По словам главы региона, это мероприятие стало замечательной возможностью 
привлечь внимание к уникальным местам, явлениям и событиям Свердловской области.
«Я всегда внимательно слежу за ходом голосования и с удовольствием отмечаю, что интерес к конкурсу „Достояние Среднего Урал“» растет: появляются новые объекты для голосования, увеличивается число 
заявок и количество голосующих. В этот раз уральцы отдали за своих фаворитов почти 160 тысяч голосов — это в два с лишним раза больше, чем в предыдущий год», — подвел итоги Евгений Куйвашев.
Всего на конкурс подали 107 заявок. Эксперты отобрали из них 15 лучших, после чего каждый мог проголосовать за приглянувшийся ему объект на платформе обратной связи портала 
«Госуслуги». Опрос длился четыре месяца. 
Напомним, конкурс «Достояние Среднего Урала» учредили по указу губернатора Евгения Куйвашева в 2021 году. Традиционно прием заявок на участие в нем стартует 1 февраля. Фото: Елена Ельцова
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Международный музыкальный фестиваль Ural Music Night пройдет 
27 июня в 11-й раз. Событие, являющееся одним из главных культур-
ных брендов Свердловской области, объединит более ста площадок. 

«Ночь музыки — это крупнейший имиджевый проект, который 
делает Свердловскую область узнаваемой не только в России,  
но и за рубежом. С каждым годом мы видим увеличение заинтере-
сованности горожан и гостей нашего региона и стараемся оказать 
разноплановую поддержку», — отметила заместитель министра 
культуры Лариса Вакарь.

Бессменный директор фестиваля Евгений Горенбург рассказал, 
что впервые в рамках Ural Music Night  пройдет «Ночь танца».  
«Мы получили поддержку на проведение внутреннего ивента  
и готовимся к этому событию. Надеюсь, уральцев ждет приятный 
сюрприз. Будут принимать участие наши лучшие танцевальные 
коллективы, в том числе „Провинциальные танцы“ и артисты  
театра Урал Опера Балет», — сказал основатель самого масштабно-
го музыкального фестиваля Урала.

Одной из главных тем Ural Music Night станет творчество Давида  
Тухманова. К 85-летию композитора и народного артиста Россий-

ской Федерации «Другой оркестр» подготовит специальную про-
грамму. Она будет основана на культовом альбоме 1976 года  
«По волне моей памяти». Музыканты посвятят свои выступления  
и 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

Уральская ночь музыки остается международным фестива-
лем. Организаторы ведут переговоры с артистами из Индии, ЮАР, 
Казахстана, КНР, Киргизии и других стран. Всего наравне с хед-
лайнерами в проекте смогут принять участие более трех тысяч 
молодых музыкантов.

Ural Music Night проходит при поддержке губернатора Евгения 
Куйвашева, правительства Свердловской области и администрации 
Екатеринбурга. В рамках конкурса Президентского фонда культур-
ных инициатив на организацию фестиваля в этом году выделен 
грант в размере 31 миллиона рублей. Всего на проведение фестива-
ля необходимо более 160 миллионов. 

Прием заявок на Ural Music Night от музыкантов и танце-
вальных коллективов начнется в конце января. Информация  
и форма для подачи заявок будет доступна на официальном  
сайте фестиваля. Фото: Елена Ельцова

Фавориты 
Урала

31      
млн рублей   

грант 
Президентского 

фонда культурных 
инициатив  

на проведение 
Ural Music Night

24 413      
человек  

проголосовали  
за мотоцикл 

«Урал»


